



知夫小中学校  
Tel 08514-8-2015  
Fax // 8-2312  
〒684-0100  
知夫村 1053-1  
[HP] <https://www.chibumura.ed.jp/>

## 二学期を迎えて

校長

二学期が始まってから一か月が過ぎようとしています。九月は隠岐郡中学校弁論大会、フレズ宿泊学習、島前陸上大会など、大きな行事が実施され、児童生徒がいきいきと活動する姿をたくさん見ることができました。また、日々の授業や体力作り等の姿を見ると、意欲的に取り組もうとする児童生徒の気持ちの表れを感じます。

さて、二学期は小学部が八十日間、中学部が八十二日間です。始業式では児童生徒に向けて、この長い二学期を充実した時間にするともに、新たな力をつけていったり、今の力を伸ばしていったりするために、自分なりの目標を持って取り組んでほしいと伝えました。

目標を掲げることは主体性の原動力となります。目標は、がんばりたいこと、できるようにになりたいこと、わかるようになりたいこと、身につけたいことなど、一つでも二つでも、もっと多くてもいいと思います。自分なりの「目標」をもって、自分で決めたことが達成できるように努力してほしいと思っています。

そのために、私たち教職員は次の三つの視点を大切にして児童生徒を指導、支援していきたいと思います。

### ①自分でやってみる

できるかなとか、できなかったらどうしようとか、先の結果にとらわれず、自分でやってみようかと決めて、自分で行動すること。

### 【学校教育目標】

未来を切り拓く  
心豊かでたくましい  
知夫の子どもを  
育成する

### 【めざす子ども像】

- ・自ら学ぶ子ども
- ・共に生きる子ども
- ・たくましく  
生きる子ども
- ・ふるさとを  
愛する子ども

② 取り組みの過程（道のり）を大切にすることで、どのように取り組んでいるかを振り返り、がんばらないといけないところは少し改善を加えて再チャレンジすること。

### ③力を合わせる

楽しく元気な学級の雰囲気をつくる、授業で話し合ったり教え合ったりするといった日常的なことから、学校や学年の行事に一丸となって取り組む、音楽会で観客に感動を届けるといった大きな行事まで、集団活動を通して絆を深めること。

二学期も教職員一丸となって、児童生徒が主体となる教育活動を展開し、児童生徒一人一人を認め、励まし、支えていきます。

## フレンズ合同学習

おひさま学級担任

二学期一回目の合同学習が九月六日に西ノ島小中学校で行われました。島前フレンズの友だちとカレーを作る活動でした。中学生や六年生が中心となりカレー作りを頑張りました。野菜を切る人、お米を炊く人、具材を炒める人など、自分たちの仕事を一生懸命しました。友だちと協力して作るカレーの味は、いつも食べているものよりも美味しく感じました。宿泊学習に向けて、自信をもって取り組める合同学習になりました。



おひさま学級

カレーがおいしかったです。いもがほくほくでした。おいしかったです。すごくすごくおいしかったです。めちやくちやおいしかったです。すごくじょうずにできてうれしかったです。おさらをあらうのをがんばりました。



## フレンズ宿泊学習

おひさま学級担任

四年ぶりの宿泊学習が九月十四・十五日に隠岐の島町あいランドパークで行われました。隠岐の小中学校十一校から三十名を超える児童生徒が参加しました。同じ部屋の友だちと夕飯のカレー作りをしたり、夕べの集いを行ったりして親交を深めました。さんも夕べの集いで二日目は班ごとにオリエンティングを行いました。都万の自然を感じたり、友だちと協力してゲームに挑戦したりと楽しく活動できました。会の終わりに、「来年もまた会おうね。」と約束もしました。今回芽生えた友情をいつまでも大切にしてほしいと思います。



## 隠岐中学校弁論大会

国語担当

九月七日（木）に、隠岐島文化会館において第五十二回隠岐中学校弁論大会が開催されました。本校からは二年のさんが出場し、第一位にあたる最優秀賞を受賞しました。知夫中学校は昨年度のさんにつづき、二大会連続、最優秀賞受賞という快挙を果たしました。さんは「？（え）を！（あー）にする私の工夫」と題して、友達と関わる中で見えてくる自己の個性を理解することとそれを伸ばす工夫の大切さを主張しました。論旨の確かさと圧巻の表現力で会場を埋め尽くす観客をくぎ付けにしました。推敲を重ねて弁論文を完成させて、論調を鍛えたさんの努力が報われました。なお、さんは、九月二十八日（木）に江津市総合市民センター『ミルキーウェイホール』で行われる「少年の主張 島根県大会」に隠岐の代表として出場し、島根県知事賞をねらいます。

中学部二年

今回の大会のために、昼休みや放課後を使って、何度も文を直したり発表の練習をしたりしました。弁論文は聴衆により伝わりやすくすることを考え、何度も書き直しました。また、話す速度やしぐさも意識して練習しました。大会では練習の成果が発揮でき、最優秀賞を取ることにできました。

指導をしてくださった先生、応援をしてくださったみなさま、ありがとうございました。次は江津で行われる「少年の主張 島根県大会」に出場します。今までの練習を生かし、全力で頑張りますので、応援よろしくお祈りします。



参観日・学級懇談

小学部教頭

九月十二日に参観日を行いました。自分たちで学習を進めながら友達にやり方を説明したり保護者と共に「食」や「歯」の大切さについて学習したりしました。また、中学部では学習のまとめを発表したり、英語の授業に真摯に取り組んだりする子どもたちの姿を見ていただきました。

当日は多くの保護者の方々にご参加いただきありがとうございました。今後とも本校の教育活動にご理解とご協力いただきますようよろしくお願いいたします。



小学部 島前陸上大会

担当

九月二十三日(土)に島前陸上競技選手権大会が行われました。令和元年度以来、久々に入場者や応援等の制限がなく、会場の熱気が溢れる大会となりました。保護者の皆様や地域の皆様には、たくさんのお支えをいただきありがとうございました。

競技では、最初から最後まで全力で勝負に挑み、三・六年生は練習の成果を十分に発揮し、全員が自己記録を更新することができました。また、前日に盛大な壮行式で選手たちを鼓舞した一・二年生も応援に駆けつけ、チーム知夫小で団結する姿を見ることができました。

この大会や、大会までの練習で身につけた力、学んだことを、今後も日々の学校生活に活かしていってほしいと思います。

【入賞者】

- 小学三年男子八〇〇メートル 第四位
- 小学四年男子一〇〇メートル 第二位
- 小学四年男子八〇〇メートル 第一位
- 小学五年男子一〇〇メートル 第一位
- 小学五年男子走幅跳 第一位
- 小学三年女子一〇〇メートル 第二位
- 小学三年女子六〇〇メートル 第二位
- 小学四年女子一〇〇メートル 第二位

- 小学四年女子六〇〇メートル 第一位
- 小学五年女子八〇〇メートル 第四位
- 小学五年女子走幅跳 第一位

自分の目標は達成できなかったけど、初めの記録よりはよくなったと思います。六年生はラストだったけど、さんが引っぱってくれて、みんなもキャプテンについていっていたのいいと思います。応援は、声を出していたからみんなが「がんばろう！」というのが伝わったと思います。

小学部四年

百メートルでは一位をとれなかったけど、来年の全隠岐陸上や島前陸上大会で一位をとりたいです。来年からは出られる種目がいっぱいあるので、ちがうものにもチャレンジしてみたいです。

小学部三年

百メートルが少しくやしかったので、次はぜひたいりベンジします！長きよりははじめに少し出しすぎたから負けてしまったのかなと思いました。リレーはみんなで心を合わせて一人一人が全力を出し切れたかと思いました。

小学部二年

金曜日、ぼくはそうこうしきをしました。一、二年生でした。れんしゅうをしているとき、こえを出すのに足をひらいたり、手をちゃんととめたりできていなかったけれど、本番は、ぜんぶできたのでうれしかったです。「とべ。」が大きいこえで出せました。さいごまでできたのでうれしかったです。ぼくは、二回目のそうこうしきだったから、あまりきんちようしませんでした。たのしかったです。

